
Togo : La cité de Nangbéto au
rythme de la danse KAMOU
L’aire de jeu de la cité de Nangbéto dans la préfecture de
l’Ogou a vibré ce samedi 20 janvier au rythme de la danse
traditionnelle Kamou. Organisée par les ressortissants de la
Kozah dans la localité, cette manifestation s’inscrit dans le
cadre  des  activités  culturelles  et  du  vivre  ensemble
entretenues par les habitants de la cité et de ses environs.

Cette  danse  a  regroupé  non  seulement  les  populations  de
Nangbéto,  mais  aussi  celles  des  villages  environnants
notamment  Ataké,  Agnigbavo,  Findigue,  Akparé,  et  une
délégation  venue  d’Atakpamé  et  de  Lomé.

Poussant des cris de joie, les danseurs ont remercié Dieu de
leur avoir permis de se retrouver ce jour autour de la danse
Kamou. Dans l’arène, ceux-ci, moites de sueur, ont rivalisé
d’ardeur  à  travers  leur  savoir-faire,  leurs  traditions.
Castagnettes, branchages, massues, carquois, sifflets, flûtes,
gongs aux poings, ils se trémoussaient dans une symphonie
envoutante sous des regards des premiers responsables de la
cité de Nangbéto.

Certains  dansaient  chemise  déchiré,  peints  d’argile,  de
cendre, d’autres au contraire, s’étaient masqués de peaux de
bêtes d’animaux sauvages, retenant ainsi dans une chorégraphie
harmonieuse, l’attention des spectateurs qui émerveillés et
séduits par ce beau spectacle, se muaient en des danseurs
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spontanément.

Au fur et à mesure que les minutes s’égrenaient, l’ambiance
grandissait avec l’arrivée de bon nombre de personnes qui
venaient gonfler les rangs des danseurs. De temps à l’autre,
les chorégraphes abandonnaient le cercle, la gorge asséchée
pour aller boire de la boisson locale tchoukoutou chez les
dames visiblement joyeuses, qui leur servaient avec sourire.

Aux environs de 18 h30 mn, la danse Sô a pris place de celle
de Kamou. Le public emporté par le rythme et la danse Sô
rentra dans l’ambiance qui s’est dirigée chez le président
d’organisation où un comité les attendait. Selon le président,
cette danse vise à renforcer l’unité entre les populations de
la  cité  et  de  ces  environs  sans  distinction  de  race  ni
d’ethnie, promouvoir le vivre ensemble  et permettre à la
génération de suivre le chemin des sages.

Le directeur de la centrale hydroélectrique de Nangbéto, M.
Kpangon Pascal a salué l’initiative et a souligné que pour la
circonstance, la cité a retrouvé les populations qui se sont
déplacés pour renouer avec les valeurs ancestrales, dans la
grande ferveur, la gaieté et le partage, une atmosphère que
personne ne souhaite se faire conter. « Cette danse initiée
chaque année apporte de la joie, de l’ambiance et l’amour au
sein de la population de Nangbéto et de ses environs », a-t-il
fait savoir.

De retour de Nangbéto, Evrard NOMAYNO



Le groupe MAGIC SYSTEM fera
bel et bien son show à Lomé
Le groupe ivoirien Magic System sera effectivement à Lomé ce
week-end  pour  deux  grands  spectacles  dans  le  cadre  de  sa
tournée africaine marquant la célébration de ses vingt (20)
ans de carrière. L’information est confirmée par la structure
Sud-Com,  organisatrice  de  l’évènement  dans  la  capitale
togolaise.

Sur les réseaux sociaux, des rumeurs avaient en effet circulé
faisant état du report de ce concert. « En tout temps et sur
toute l’étendue du territoire togolais, nous exerçons notre
métier et accueillons nos frères africains comme ils nous
accueillent chez eux », a indiqué dans un point de presse, le
responsable de Sud-Com, Tam Hakeem Toutou en réponse à un
collectif d’artistes engagés (parmi lesquels Eric Mc et Ras
Ly) qui appellent au boycott du spectacle.

Tam  Hakeem  Toutou  insiste  sur  la  nécessité  de  mettre  la
différence entre la politique de la culture. « La politique et
le culturel sont deux choses différentes. Un acteur culturel
que  ce  soit  artiste  ou  promoteur  culturel  a  le  droit  de
s’exprimer politiquement mais n’a pas le droit de vouloir que
les  autres  le  suivent  forcément.  Il  n’y  a  pas  de  parti
politique dans la culture », a-t-il souligné avant d’ajouter
qu’il n’y aura aucun report. « Tous les évènements auront bel
et bien lieu », a-t-il insisté.

« Nous sommes les premiers à se plaindre que nos artistes ne
se produisent pas à l’extérieur et nous sommes également les
premiers à refuser les étrangers chez nous », a fait savoir
Tam Hakeem Toutou.

Le  groupe  Magic  System  se  produira  à  Lomé  les  16  et  17
décembre respectivement à l’hôtel du 2 février (soirée VIP) et
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à la plage en face de l’hôtel de la paix.

David

La Miss Togo 2017 présente la
gestion  de  son  mandat  au
Premier Ministre
De retour de sa tournée européenne, la Miss Togo 2017 a rendu
ce vendredi 24 novembre, une visite de courtoisie au Premier
Ministre  Komi  Sélom  Klassou  à  Lomé.  Occasion  pour  Mlle
Cornelia Dédévi Adomayakpo de faire part de la gestion de son
mandat au Chef du Gouvernement.

Elle était accompagnée lors de la visite par le président du
Comité National Miss Togo, M. Gaspard Baka. Le mandat de la
Miss s’articule autour de trois points essentiels notamment
ses études, ses missions à l’étranger et ses projets sociaux,
à savoir l’insertion des prisonniers et la préservation de
l’environnement.

Dans  le  cadre  de  ses  projets  sociaux,  Cornelia  Dédévi
Adomayakpo a récemment effectué une tournée en Europe plus
précisément en France et en Belgique.

La Rédaction
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«  Lueur  d’Espoir  »,  un
spectacle pour dire « stop »
à l’usage des sachets non bio
dégradables
Les  initiatives  dans  le  sens  de  la  réduction  voire  de
l’éradication de l’usage de ces sachets plastiques non bio
dégradables n’en finissent pas. Ce mercredi 22 novembre 2017,
l’artiste Jibidar AYI alias Skotokata en a fait sa part au
Goethe Institut de Lomé par le biais d’une création de danse
contemporaine dénommée « Lueur d’espoir ».

L’utilisation du sachet plastique a toujours été fatale aussi
bien pour la terre que pour les océans. En se dégradant, le
plastique  relâche  des  composants  toxiques  qui  polluent  la
terre et les océans. Ces effets sévères se répercutent sur la
chaîne alimentaire et par ricochet sur la santé humaine.

« Lueur d’espoir », est une création de l’Artiste Chorégraphe
Skotokata pour sensibiliser les populations dans le sens du
maintien de la propreté dans l’environnement par l’éradication
des déchets plastiques non bio dégradables.

« Le spectacle parle de l’environnement et du soin que nous
devons lui apporter surtout avec le recyclage des sachets
plastiques. Le sachet fait souffrir la terre en l’étouffant au
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point où l’eau ne peut pas infiltrer le sol. Notre devoir est
donc de débarrasser ces sachets qui jonchent nos rues, nos
maisons et autres endroits publics pour permettre à la terre
de  mieux  respirer  et  à  l’eau  de  rafraîchir  le  sol.  Cela
donnera un résultat probant dans la croissance des arbres, ce
qui va faire tomber la pluie, et nous permettre d’obtenir de
bonnes récoltes », a expliqué l’artiste.

Tout ceci a été observé sur scène par les spectateurs qui ont
apprécié la performance d’un artiste ayant noué à sa ceinture
une jupe faite de sachets plastiques. Le balai et la poubelle
ont  permis  à  Skotokata  de  poser  un  acte  symbolique  pour
inviter ses pairs à débarrasser l’environnement des déchets
plastiques.

Skotokata a su garder en éveil un public épris de plaisir à
travers une expression corporelle rimant avec le message qu’il
a bien voulu passé : maintenir notre environnement propre pour
notre survie.  C’est avec un sentiment de satisfaction que le
public est reparti à la fin de la durée de la création dont la
mise en scène a été assurée par Ali Kokou MESSANH.

Richard M.

Culture : L’acte 5 de « La
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thérapie du rire » prévu les
24 et 25 novembre 2017 à Lomé
Le grand spectacle d’humour dénommé « La thérapie du rire »
est à sa cinquième édition cette année. Deux grandes soirées
sont au programme pour ce jubilé de bois : d’abord une soirée
VIP le 24 novembre sur réservation et un grand spectacle au
stade omnisport de Lomé le 25 novembre pour tous les fans. Le
programme a été dévoilé à la presse ce samedi par le promoteur
de  l’évènement,  N’TSULEY  Komi  Mawulikplimi  alias  GOGOLIGO,
entouré des membres de l’Association de la Jeunesse Consciente
pour un Togo Meilleur (AJCTM).

« La mise à jour… », c’est le thème retenu pour la 5ème édition
de cet évènement qui promet encore beaucoup plus d’étincelles
selon  les  organisateurs.  Le  festival  de  «  la  thérapie  du
rire » de cette année sera particulier en ce sens qu’il rendra
un hommage aux humoristes togolais accidentellement décédés en
juillet dernier.

« La particularité de cette édition, c’est le thème qui est
‘’La mise à jour… ‘’. Tout le monde restera dans cet esprit,
nous allons injecter ‘’ le vaccin’’ dans tous les domaines
pour que les gens puissent se corriger », a ajouté GOGOLIGO.

Au-delà de toute la crème de la comédie togolaise, l’évènement
rassemblera sur scène, trois grands humoristes du continent à
savoir Omar Difunzu du Gabon, Edoudoua Non Glacé du Cameroun
et Le Magnifik de la Côte d’ivoire.

Changer les mœurs à travers le rire, telle est l’idée qui a
motivé la création de ce festival international du rire qui se
tient à la fin de chaque année depuis 2013. Le festival a déjà
connu  la  prestation  de  grands  noms  de  l’humour  africain
notamment Decothey, le président Veskaye et Abass de la Côte
d’Ivoire, Souké et La Jaguar du Burkina Faso entre autres.
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David

Séjour de la Miss Togo 2017 à
Bruxelles en Belgique
Après la France, la Miss Togo 2017 était de passage en milieu
de semaine à Bruxelles dans le cadre de sa tournée européenne.
Dans la capitale belge, Dédévi Cornelia Adomayakpo a eu un
agenda chargé avec de multiples rencontres.

Déjà,  la  Miss  Togo  2017  a  été  reçue  en  audience  par
l’Ambassadeur  extraordinaire  et  plénipotentiaire  du  Togo
auprès du royaume de la Belgique, M. Kokou Nayo M’Beou, avec
qui  elle  a  échangé  sur  l’apport  et  le  soutien  de  la
représentation diplomatique togolaise à la réalisation de ses
projets.

« J’ai rencontré Monsieur l’ambassadeur et ensemble nous avons
évoqué la nécessité de la représentation diplomatique de nous
appuyer et nous soutenir dans la réalisation de mon projet de
société pour mon mandat. L’ambassadeur a été très attentif à
notre demande et a promis de nous assister et nous venir en
aide. Je suis satisfaite de cette rencontre », nous a confié
Dédévi  Cornelia  Adomayakpo  à  sa  sortie  d’audience  avec
l’ambassadeur.

L’ambassadeur s’est estimé heureux d’avoir reçu la visite de
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la nouvelle miss Togo dans les locaux de l’ambassade. « C’est
un grand plaisir pour moi et mes collaborateurs de recevoir la
Miss Togo ici. Ce n’est pas souvent que nous recevons des Miss
Togo ici donc en la recevant ce matin nous avons senti une
reconnaissance du rôle que joue la représentation diplomatique
togolaise à Bruxelles et au cœur de l’Europe. C’est pour nous
un honneur et une joie d’être avec elle et nous la remercions
et nous vous remercions d’être également venus avec elle », a
déclaré Kokou Nayo M’Beou.

Le séjour de la Miss Togo à Bruxelles lui a permis également
de rencontrer de nouveaux partenaires pour solliciter leur
financement  pour  ses  projets  dans  le  cadre  de  son  mandat
d’ambassadrice de la beauté de la jeune fille togolaise.

A  Bruxelles  dans  la  capitale  européenne,  Dédévi  Cornelia
Adomayakpo  à  également  eu  à  visiter  d’emblématiques  sites
touristiques de même que l’école Leo 13 de Bruxelles et le
siège de l’agence d’organisation d’événementiel AEA (Action
Europe Afrique).

Dédévi Cornelia Adomayakpo a, il faut le rappeler, bénéficié
d’un  appui  logistique  important  de  la  part  de  l’AEA,  une
structure professionnelle dirigée par des Togolais. L’AEA est
une  association  à  but  non  lucratif  qui  a  pour  objectif
principal  de  soutenir  et  d’organiser  des  événements
socioculturels  de  la  diaspora  africaine  en  général  et
togolaise  en  particulier.  L’association  soutient  depuis
toujours des projets de développement social au Togo entre
autres.

La Miss Togo sera de retour à Lomé le 15 novembre prochain.

David



Togo/ Culture: Lancement des
All Music Awards 2017
C’est parti pour la 14ème édition des All Music Awards, une
cérémonie  annuelle  de  récompense  des  artistes  et  autres
acteurs de la musique togolaise. Le ton de l’édition 2017 a
été donné ce vendredi 10 novembre à travers une conférence de
presse tenue par le comité d’organisation à Lomé.

Organisés par la Radio Zéphyr, les All Music Awards ont pour
objectif de promouvoir la musique togolaise dans tous les
genres et d’encourager les artistes à réaliser des productions
musicales de qualité.

Pour le compte de cette année, au total 16 catégories seront
primées.  La  nouveauté,  c’est  l’ajout  de  deux  nouvelles
catégories. D’abord celle du « meilleur album ». « Il s’agit
de faire un clin d’œil aux artistes qui se sont évertués à
faire un bon travail parce que ce n’est pas évident de sortir
un album entier pour une année, il n’y a que des singles qu’on
enregistre. Nous avons donc voulu dire merci à ces artistes et
les encourager à aller de l’avant pour faire en sorte que
d’autres artistes puissent emboiter le pas », a expliqué le
président du comité d’organisation Patrick BLANDE également
Directeur général de la radio Zéphyr.

La seconde nouvelle catégorie est celle de la « meilleure
chanson lover » pour encourager les artistes qui font de la
musique  sentimentale.  Pour  le  comité,  c’est  en  outre  une
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manière de demander aux autres artistes qui ne se retrouvent
pas dans un genre musical, de pouvoir chanter de l’amour.

Les  autres  catégories  concernent  :  le  meilleur  artiste
masculin  de  l’année,  meilleure  artiste  féminin,  meilleur
artiste gospel, meilleur artiste d’inspiration traditionnelle,
meilleure  vidéo  clip,  meilleur  artiste  hip  hop,  meilleure
chanson featuring, meilleur artiste ou groupe de la diaspora,
le  tube  de  l’année,  la  révélation  de  l’année,  l’artiste
découverte  de  l’année,  le  meilleur  messager  parolier,  le
meilleur beat maker, et le meilleur réalisateur.

Chaque  catégorie  comprendra  en  moyenne  4  à  6  nominés.  Le
comité d’organisation a également fait savoir que des prix
spéciaux  seront  attribués  à  des  artistes  ou  à  des
personnalités qui se sont distinguées dans l’année ou au cours
de l’histoire de la musique togolaise.

La grande soirée de proclamation des résultats et de remise
des trophées est prévue le 23 décembre prochain au Palais de
Congrès  de  Lomé  en  présence  des  artistes,  promoteurs
culturels,  diverses personnalités et du grand public. En
dehors de son caractère de soirée de récompense, les All Music
Awards sont aussi un plateau d’expression de la musique dans
son intégralité et dans toute sa diversité.

David



Interview de Dédévi Cornelia
Adomayakpo, Miss Togo 2017
« Je représente l’image de la jeune fille togolaise lors de
mes voyages et déplacements à l’étranger et en cela je suis à
la hauteur de cette grande mission nationale »

Après Paris, Cusset et Lyon, la Miss Togo 2017, Mademoiselle
Dédévi  Cornelia  Adomayakpo  est  en  route  pour  Amiens.  De
passage à Paris en milieu de semaine, nous l’avions rencontrée
à la gare du Nord à Paris en partance pour Amiens, ville siège
de l’association Picardie Togo, partenaire du comité national
Miss Togo depuis des années. Dans cette interview qu’elle nous
a accordée, la première du genre depuis son élection le 26
août dernier, la Miss Togo partage avec nous ses confidences,
sa vie en France sans privilèges dus à son titre de Miss Togo,
son séjour en France et la mission confiée à elle par le
comité national Miss Togo. Le retour de la miss Togo à Lomé
est programmé au 15 novembre 2017.

David Baini Djagbavi : Bonjour Cornelia, comment vous allez ?
Dites nous, c’est votre premier séjour en France dans le cadre
de votre mandat depuis votre élection à la finale de Miss Togo
le 26 août 2017 ?

Dédévi Cornelia Adomayakpo: Bonjour à vous, je vais très bien
et je me porte à merveille depuis mon retour en France. Vous
devez  vous  en  rendre  compte  par  vous-même,  je  déborde
d’énergie et je me plais bien. Ça caille depuis que je suis
là. Il fait un froid pas possible en France en ce moment mais
je me suis habituée à ce climat. A part le froid ici, tout va
très bien pour moi. Non, c’est ma deuxième fois de séjourner
en France après mon élection en tant que Miss Togo. J’étais
déjà en séjour en France dernièrement dans le cadre du salon
international du tourisme organisé par la ville de Paris où
j’ai séjourné durant une semaine dans la capitale française.
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Durant  mon  séjour  j’ai  réussi  à  présenter  toutes  les
opportunités que propose mon pays pour le tourisme et son
développement  et  les  possibilités  d’investissement  dans  ce
secteur  qui  ont  véritablement  intéressé  beaucoup  de
personnalités françaises et étrangères présentes à ce salon.
Je  crois  avoir  séduit  de  nombreux  investisseurs  que  j’ai
invités à venir investir dans le tourisme au Togo car c’est un
secteur porteur et vital pour le développement de mon pays le
Togo.

Qu’est ce qui vous a marqué en France depuis que vous êtes
arrivée ?

Beaucoup de choses. Je ne saurai dresser toute la liste mais
retenez que la France est un beau pays avec de belles villes
et des grandes routes toujours propres et bien aménagées. Je
suis tombée sous le charme des citoyens de ce pays qui ont un
profond respect des valeurs civiques et citoyennes. Le respect
de l’environnement, le respect du code de la route et surtout
celui de bonne conduite, le respect strict de l’interdiction
de jeter des déchets dans les rues. Il y a une belle symbiose
qui se lit tous les jours dans les regards des habitants de ce
pays qu’ils manifestent au quotidien pour garder leur pays
toujours beau et propre. Il y a tellement de belles choses ici
qui vous marquent dès que vous posez le pied sur le sol
français. J’ai découvert aussi la curiosité des français de
connaitre des réalités d’autres pays, comme par exemple sur
mon pays, les menus culinaires de chez moi, notre culture,
notre musique etc.

Qu’avez-vous fait depuis que vous êtes arrivée en France ?

J’ai participé à l’élection de Miss et Mister Cusset en tant
qu’ambassadrice de la beauté togolaise et aussi membre du jury
et j’ai apporté ma contribution à l’élection de Miss et Mister
Cusset de cette année. La soirée est organisée par l’union des
commerçants et artisans de la ville de Cusset et cela m’a
permis de vivre des moments d’intense complicité avec tous les



candidats inscrits pour l’édition de cette année. Mais avant
la soirée,  j’ai visité la ville de Cusset pour découvrir les
endroits touristiques de cette belle ville avec ses habitants
qui  sont  sympas  avec  tout  le  monde  et  avec  moi
particulièrement.

Après Cusset vous aviez séjourné dans quelles autres villes en
France ?

J’ai passé une semaine de congé auprès de ma grande sœur et de
sa  famille  à  Lyon  et  c’était  très  beau  et  très  fort  de
rencontrer ma sœur et toute sa famille car cela fait longtemps
que je ne l’avais plus revue. Donc comme vous devez savoir,
c’était  un  moment  de  bonheur  et  de  grande  joie  avec  des
causeries à n’en point finir, des rires aux éclats et surtout
beaucoup de complicité entre sa famille, elle-même et moi.
C’était ouf. A Lyon, j’ai participé à la fête foraine de la
ville, on est allé au cinéma, visiter le parc avec des sorties
en  famille  très  réussies.  Et  comme  j’étais  en  congé  j’ai
profité au maximum de mon temps de repos pour connaître la
ville de Lyon. Tellement elle est grande et belle que je n’ai
pas pu tout visiter.

Quelles  ont  été  les  impressions  de  votre  sœur  de  vous
retrouver, non plus comme Cornelia qu’elle avait connue toute
petite, mais comme la reine de la beauté togolaise donc en
tant que Miss Togo 2017 ?

Elle était super contente de me retrouver parce que ça fait
plus de deux ans que nous ne sommes plus revues depuis son
dernier séjour à Lomé. C’était une folle ambiance entre elle
et moi et surtout avec de grands moments de joie de nous
retrouver parce que ce n’est pas tous les jours qu’on voit sa
petite sœur et en plus en tant que Miss Togo. Elle a réussi à
m’imposer à toute la ville de Lyon lors de nos sorties et elle
n’a pas arrêté de me présenter à tout le monde avec surtout la
précision que je suis l’actuelle Miss Togo 2017. C’était trop
marrant et émouvant au même moment. Bref elle était hyper



contente de m’avoir retrouvée en tant que sa petite sœur et
surtout en tant que la nouvelle ambassadrice de la beauté
togolaise. Elle a tout simplement été heureuse de me revoir.
Je me suis sentie auprès d’elle comme en famille à Lomé et les
moments de séparation ont été très difficiles pour nous. Somme
toute, j’ai passé d’agréables moments à Lyon en une semaine
qui a paru pour moi trop courte (rires…). Maintenant je suis
de  retour  à  Paris  pour  repartir  à  Amiens  où  le  travail
m’attend là-bas en tant que Miss Togo.

Vous allez faire quoi à Amiens ?

J’y vais sur invitation de l’association d’aide humanitaire de
la ville d’Amiens. Je suis leur invitée d’honneur et je vais
aussi  représenter  le  comité  national  Miss  Togo  et  son
président lors des réunions techniques avec des partenaires
sur place. Ma mission consiste à mettre en valeur la beauté de
la jeune fille togolaise et en cela, ces rencontres techniques
me  permettent  de  rencontrer  et  d’échanger  avec  des
personnalités qui ont un amour pour mon pays et qui ont besoin
d’oreille attentive pour des partenariats futurs. Je saurai
vendre  positivement  mon  pays  le  Togo  à  cette  rencontre  à
Amiens et j’espère bien que cela aura des retombées positives
pour mon pays.

Est-ce qu’aujourd’hui vous vous dites que vous avez une grande
responsabilité  vis-à-vis  du  Comité  national  Miss  Togo,  du
peuple  togolais  et  de  toutes  les  personnes  qui  vous  ont
découverte et connue au soir du 26 aout dernier ?

J’ai une très grande responsabilité aux yeux de toutes ces
personnes et je ne cesserai de remercier le comité national
Miss Togo et son président pour l’opportunité qu’ils offrent
aux jeunes filles togolaises de réaliser leurs rêves d’enfance
et de jeune fille. Aujourd’hui et grâce à mon élection, je
suis connue de partout dans mon pays et dans le monde entier
et ceci me réconforte aisément dans ma mission de représenter
valablement la beauté de la jeune fille togolaise à travers



mes actions. Je suis si fière de porter cette responsabilité
sur mes petites épaules et avec le soutien du comité, j’arrive
aujourd’hui à poser des pas qui vont dans le même sens que ma
mission  en  tant  que  Miss  Togo.  Je  n’ai  pas  le  droit  de
décevoir tout ce beau monde qui m’a apporté tout son soutien
et  qui  continue  de  me  soutenir  jusqu’alors.  Je  demeure
toujours  humble  et  ouverte  aux  conseils  pour  réussir  ma
mission dans le courant de mon mandat et aujourd’hui je peux
m’estimer heureuse d’être entourée des bonnes personnes. Je
représente l’image de la jeune fille togolaise lors de mes
voyages et déplacements à l’étranger et en cela je suis à la
hauteur de cette grande mission nationale.

Quelque chose a changé en vous et dans votre nouvelle vie de
reine de la beauté togolaise après votre élection en aout
dernier ?

Je dirai oui car cela m’a permis de découvrir de nouveaux
horizons  que  je  ne  connaissais  pas  avant.  Je  voyage
régulièrement dans le cadre de mes différentes missions de
Miss Togo donc ça m’a permis de découvrir pleins de choses. Ça
m’a aussi permis d’avoir un autre regard sur la vie avec des
options positives et pleines de belles choses. Mais je reste
encore moi-même et je demeure toujours la même Cornelia.

Comment se passe votre séjour en France loin du Togo où vous
n’avez plus tous les privilèges liés à la couronne de Miss
Togo. Vous n’avez plus de voiture, pas de chauffeur pour vos
déplacements…

C’est vrai qu’ici ce n’est plus comme ma vie de Miss à Lomé.
Ici je me déplace comme tout le monde en train, métro ou bus
pour aller d’une ville à une autre ou d’un arrondissement à un
autre. C’est vrai aussi que je n’ai pas ma voiture ici mais
vous savez ce sont les expériences de la vie. Il faut toujours
apprendre  à  s’organiser  seule  parfois  pour  faire  face  à
certaines réalités de la vie. Et moi en tant que Miss Togo, je
dois prouver que je suis aussi capable de prendre mon billet



de train, prendre un moyen de déplacement public pour mes
courses etc. C’est vraiment soft tout ça et il faut le vivre
pour vous en rendre compte. Faire des courses à pied, aller
manger un burger dans un Mac Do ou encore aller faire des
magasins sans chauffeur est l’une des meilleures choses qui me
soit arrivée ici depuis mon arrivée en France. Et entre nous
j’adore faire des déplacements et surtout à pied donc il n’y a
aucun souci. Je suis certes Miss Togo mais j’ai aussi mes
plaisirs et mes habitudes quand je fais des courses. Je m’en
sors très bien ici en France.

Ça a été facile pour vous de tirer vos valises à la sortie du
train? Vous en avez trois dont deux grosses et une petite avec
des sacs, Ça ne doit pas être facile pour vous…

(Rires)…Oui je m’en sors très bien. Vous m’avez vue à la
descente du train tout à l’heure. J’ai fait comme tous les
autres voyageurs et j’ai suivi les rangs. En plus vous étiez
là pour m’accueillir et grâce à vous je m’en suis bien sortie
avec toutes mes affaires. Vous m’avez aidé à tirer mes valises
et ça m’a fait du bien. Je vous remercie pour ce grand coup de
main. Le voyage m’a affamée et j’ai envie d’un bon burger avec
de la glace. Mais ne vous inquiétez pas, je surveille ma
ligne…

Interview réalisée à Paris par David Baini DJAGBAVI



Lomé  :  La  première  foire
internationale  du  livre
annonce ses couleurs
Du 10 au 13 novembre prochain se tiendra sur le site de la
Blue Zone de Cacaveli à Lomé, la première édition de la foire
internationale  du  livre  autour  du  thème  «  le  livre,  un
instrument  de  culture  ».  Les  contours  de  cet  évènement
culturel  ont  été  présentés  à  la  presse  au  cours  d’une
conférence  organisée  ce  vendredi  à  Lomé.

La  Foire  internationale  du  livre  de  Lomé  (FI2L)  a  pour
objectif d’offrir aux acteurs et observateurs de la scène
littéraire togolaise et internationale, un cadre de rencontre
et d’échange autour du livre. Il s’agit de créer entre ces
acteurs,  une  véritable  cohésion  et  de  faire  découvrir  au
public, les talents dont regorge le monde de l’écriture au
Togo.

« Le but, c’est de promouvoir la littérature, les écrivains
togolais, de créer un cadre de rencontre et d’échanges entre
les acteurs du livre en général à savoir les auteurs, les
maisons  d’édition,  les  imprimeries,  et  les  passionnés  de
lecture sans oublier la population avec un accent mis sur les
élèves  et  les  étudiants  »,  a  précisé  Steve  Bodjona,
coordonnateur  du  projet.

Au programme de cette foire, une série d’activités notamment
des expositions de livres et ouvrages par les différentes
maisons d’éditions et associations. A côté des expositions, se
tiendront  des  panels  dont  l’un  portera  sur  la  thématique
principale de la foire. Il y aura en outre trois conférences
consacrées  au  numérique,  des  ateliers  de  formation  et
d’écriture,  des  causeries  littéraires,  des  dédicaces,  des
jeux-concours et des spectacles.
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Selon les explications de Steve Bodjona, le thème relatif au
livre comme un instrument de culture a été choisi pour cette
foire parce que « le livre est l’élément essentiel, le moteur
de  la  connaissance,  du  savoir,  de  la  formation  et  de
l’éducation ». « On dit souvent que celui qui ne s’intéresse
pas aux livres perd en culture. Quelque soit notre domaine
d’intervention,  le  genre  ou  l’âge,  nous  sommes  toujours
intéressés par le livre », a-t-il fait savoir.

La première édition de cette foire connaitra la participation
de six (06) pays en dehors du Togo, avec la Côte d’Ivoire
comme invité d’honneur.

Organisé par le club « Le littéraire », cet évènement se
tiendra à compter de 2018 au mois d’avril autour de la journée
internationale du livre et du droit d’auteur.

David

La 1ère édition de la foire
internationale  du  livre
prévue du 10 au 13 Novembre
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2017 à Lomé
«  Livre,  instrument  de  culture  »,  c’est  autour  de  cette
thématique que se tiendra du 10 au 13 Novembre prochain à la
blue  zone  de  Cacaveli,  la  première  édition  de  la  Foire
Internationale du Livre de Lomé (FI2L).

Organisé par un Club de jeunes écrivains togolais dénommé « Le
Littéraire  »,  cet  évènement  culturel  marque  par  la  même
occasion, le lancement officiel dudit club.

Selon  le  comité  d’organisation,  la  FI2L  sera  un  cadre  où
élèves,  étudiants  et  autres  professionnels  amoureux  de  la
littérature pourront découvrir, à la suite des classiques, la
jeune  génération  d’écrivains  togolais  de  même  que  leurs
œuvres, et raffermir par la même occasion, leur passion pour
la lecture.

Au menu des activités de cette foire, des expositions, des
conférences  littéraires,  des  ateliers  d’écriture  et  un
concours de poésie dénommé « Plumes en herbe 2017 » qui sera
sanctionné par la publication d’une anthologie regroupant les
trente meilleurs poèmes retenus par un jury indépendant.

Une  conférence  de  presse  est  prévue  ce  03  novembre  pour
davantage  préciser  les  contours  de  cet  évènement  auquel
prendront  également  part,  les  éditeurs,  distributeurs,
imprimeurs, auteurs et autres critiques littéraires.

David
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